

<u>Protokoll</u>	
Bezeichnung	Mitgliederversammlung SGKJ im Zentrum für Kinder- und Jugendmedizin des Universitätsklinikum Heidelberg
Tag und Zeit der Besprechung	10. Mai 2019, 18-19 Uhr
Protokollführer	Dr. Markus Kratz
Teilnehmer	9 Mitglieder der SGKJ laut Anwesenheitsliste, Prof. Keller, Dr. Kratz
Entschuldigt	-
Verteiler	Mitglieder der SGKJ

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2018 vom 04.05.2018 wird einstimmig angenommen.

2. Bericht des Vorsitzenden

- Der Schwerpunkt der Vorstandsarbeit lag im vergangenen Jahr auf der Vorbereitung der Jahrestagung im neuen, modularen Format.
- Die SGKJ Fortbildungsakademie soll um die Crash-Kurse „Pädiatrische Intensivmedizin“ und „Fit für den Dienst – ambulante Pädiatrie für Assistenzärzte“ ergänzt werden.
- Prof. Keller bringt einen Vorschlag zum Wahlaufuf der Kinderärzte zur Europawahl. Der dem Vereinszweck der SGKJ innewohnende Gedanke einer starken Gemeinschaft soll so auf die Europawahl übertragen werden. Der Vorschlag wird von der Mitgliederversammlung einstimmig angenommen.
- Die Personalkosten der SGKJ wurden an die gesunkene Liquidität der SGKJ (s. Bericht des Schatzmeisters, TOP 3) angepasst. Durch die organisatorische Ausgliederung des Echokardiographiekurses wurden personelle Valenzen geschaffen, die eine entsprechende Anpassung rechtfertigen.

3. Bericht des Schatzmeisters und Schriftführers

- Die Mitgliederzahl betrug Ende Dezember 2018 1206 (150 Neuanmeldungen, 5 Austritte). Die Werbung von Mitgliedern durch Ermäßigung bei den Kursen (auch im Nachgang des Anmeldeprozesses) scheint ein probates Mittel der Mitgliedergewinnung zu sein und sollte beibehalten werden.
- Der Jahresabschluss 2018 zeigte ein negatives Ergebnis von - 36.363,95 €. Die Kosten der



abgesagten Jahrestagung 2018 in Heidelberg schlagen dabei mit - 19.209,82 € zu Buche.

- Die Rückstellungen der SGKJ waren am Jahresende 2018 um 80.203,95 € niedriger im Vergleich zum Vereinsvermögen Ende 2017, was der abgesagten Jahrestagung 2018, wegfallenden Fortbildungsangeboten der SGKJ Akademie und Verlusten beim Verkauf von Depotanteilen des Vereinsvermögens geschuldet ist.
- Die laufenden Kosten der SGKJ pro Jahr belaufen sich auf ca. 19.000 € und somit 1.000 € niedriger im Vergleich zum Jahr 2017.
- Um ein Aufbrauchen der Rücklagen der SGKJ zu vermeiden und um ausreichend finanzielle Sicherheit für die Ausrichtung der Jahrestagungen zu halten, wird es noch einmal mehr notwendig sein, die laufenden jährlichen Kosten durch vermehrte Aktivitäten der Fortbildungsakademie zu decken. Eine Reduktion der Personalkosten, eine Anpassung der Referentenhonorare der SGKJ Fortbildungsakademie, eine umfassende Umsetzung des Sponsorings der Kurse der Fortbildungsakademie und neue Konzepte zur Finanzierung der Jahrestagung sind weitere notwendige Maßnahmen, um das jährliche Defizit der Gesellschaft einzugrenzen.

4. Bericht der Rechnungsprüfer

Prof. Ries und Dr. Stuhmann haben die Unterlagen im Vorfeld geprüft und attestieren eine übersichtliche, einwandfreie Buchführung. Beide haben keinerlei Beanstandungen.

5. Bericht zur aktuellen Jahrestagung 2019

- Die Vorbereitung der Jahrestagung und die Zusammenarbeit der Akteure wird insgesamt sehr positiv wahrgenommen.
- Die Intensivierung des Marketings hat sich bewährt. Mit knapp 350 Anmeldungen liegt die Resonanz deutlich über den erwarteten Teilnehmerzahlen.
- Die Bewertung des neuen modularen Formats wird nach Auswertung der Feedbackbögen erfolgen und maßgeblich das Format der nächsten Jahrestagung bestimmen.

6. Entlastung des Vorstandes

Dr. Wieg beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wird mit 7 Stimmen bei 4 Enthaltungen und ohne Gegenstimmen angenommen.

7. Wahl der Rechnungsprüfer

Dr. Stuhmann erklärt sich bereit, auch für das kommende Jahr der SGKJ wieder als Rechnungsprüfer zur Verfügung zu stehen. Darüber hinaus wird Dr. Ronellenfisch aus Heidelberg als Rechnungsprüfer vorgeschlagen, nachdem Prof. Ries nach vielen Jahren als Rechnungsprüfer der SGKJ dieses Amt nicht mehr bekleiden möchte. Der Vorstand der SGKJ dankt Prof. Ries für sein Engagement.

Dr. Ronellenfisch und Dr. Stuhmann werden nacheinander mit jeweils 10 Stimmen, einer Enthaltung und ohne Gegenstimmen zu Rechnungsprüfern gewählt.

Die Gewählten haben die Wahl angenommen.

8. Nächste Jahrestagung

Die nächste Jahrestagung findet am 14. und 15. Mai 2021 in Augsburg statt.

9. Mitgliederversammlung 2020

- Der Termin der Mitgliederversammlung 2020 wird im laufenden Jahr den Mitgliedern per email durch den Vorstand der SGKJ mitgeteilt.

Baden-Baden, Juni 2019



Prof. Dr. med. M. Keller
Vorsitzender



Dr. med. M. Kratz
Schriftführer